

MEXICO – LOS APORTES DEL FONDO DE RETIRO SON EL GRAN NEGOCIO DEL CAPITAL FINANCIERO.

LAS AFORES: EL GRAN NEGOCIO PARA EL CAPITAL FINANCIERO.

A casi 25 años de creadas las Administradoras de Fondo para el Retiro (AFORE),

- **Es un sistema, una forma de legalizar el despojo para privatizar los ahorros de los trabajadores, creando las Cuentas Individuales para cancelar el derecho a la jubilación y la pensión.**
- **Con retiros miserables, pues el monto tendrá que ver con lo que cada trabajador Ahorre durante su vida laboral,**
- **este nuevo Sistema de Retiro, exenta a los patrones de pagar el derecho a la jubilación,**
- **pero se debe subrayar, que son los empresarios quienes gozan de los ahorros de los trabajadores,**
- **porque ese dinero lo administran y lo invierten para sus grandes negocios (la mayoría especulativos en la Bolsa de Valores)**
- **que les dejan cuantiosas ganancias**
- **y además cobran comisiones por administrar el dinero; dinero que se suma a las cuantiosas ganancias que obtienen cada día, cada mes, cada año.**

Cuando hay ganancias de este capital,

- **ellos se lo quedan,**
- **pero cuando hay pérdidas**
- **se lo pasan a los trabajadores. Este es el caso del primer cuatrimestre de este año cuya información tienen que dar la Comisión Nacional Del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) este organismo supuestamente debe vigilar el dinero, y así dio cuenta de nuevas pérdidas:**

“En Enero del 2022,

- **las Afores reportaron minusvalías (pérdidas) por 136,575 millones de pesos;**
- **en Febrero fueron 25,316 millones;**
- **en Marzo 48,000 millones de pesos**
- **y en Abril 139,553 millones de pesos” (según datos del Periódico El Economista del 27 de mayo, 2022).**

Las Afore tienen en su poder

- **71.80 millones de Cuentas Individuales,**
- **cuyo capital es de \$ 6 Billones 894 Mil Millones 335 pesos.**
- **Las ganancias son de este año 2022,**
 - **por la inversión de este capital (o sea, nuestro ahorro)**
 - **en megaproyectos,**
 - **más las comisiones que cobran a los trabajadores de 695.8 millones de pesos en un cuatrimestre,**
 - **y todavía se quejan porque a las comisiones les pusieron un tope,**
 - **reconociendo que sus ganancias son más altas (lo dicen con total cinismo) por el cobro a los trabajadores por “administrar su dinero”.**

Necesitamos luchar por recuperar los ahorros de los trabajadores y derogar las leyes del Seguro Social que permiten la existencia de estas Afores “El Robo del Siglo” y pugnar por una Pensión Digna, que la paguen los patrones, porque es un derecho del trabajador.

**Boletín de Jubiladas(os) en Lucha. SIEMPRE EN DEFENSA DE LA SEGURIDAD SOCIAL.
Edición No 174 Segunda época boletinjubi@yahoo.com.mx México, DF. JUNIO 2022.**

Si hay alguna información que nos permita acercarnos a lo que han ganado las AFORES, la Comisión Nacional de los Sistemas de Ahorro para el Retiro (CONSAR), informa que el rendimiento histórico anual, de 1997 hasta el 2018, el promedio fue de 10.93%, si tomamos en cuenta este porcentaje del total de los 3 Billones 3 mil millones de millones de pesos, resulta que al año, se llevan 332 mil millones de pesos simplemente en cobro de comisiones.

Más o menos el 0.98% representan los 3 Billones 3 Mil Millones de Pesos, ahí está un gran problema, detallando el tipo de mercados en donde están invertidos casi la mitad de los fondos de pensiones resulta:

- **renta variable nacional 6.21%;**
- **renta variable extranjera 13.24%, aquí están comprometidos 666 Mil 937 Millones de Pesos;**
- **los llamados productos estructurados 6.08%, o sea 209 Mil 110 Millones de Pesos;**
- **en algo que le llaman fibras, 90 Mil Millones de Pesos;**
- **en título de Deuda Nacional 585 Mil Millones de Pesos 19.14%;**
- **incluso en Deuda Internacional tiene 0.98%.**

Que significa esto? En términos más exactos, 48% de estos 3 Billones 3 Mil Millones de Millones de Pesos, están invertidos en las fórmulas financieras de titulación, etc. De conversión de mercancías de los títulos de deuda que están al vaivén de las oscilaciones del capital financiero internacional y de la inversión especulativa, este 48% del total de los fondos de pensiones,

está conectado con el sistema de especulación y fraude del que habla Carlos Marx en su obra EL CAPITAL.

En lo que él denomina el movimiento del capital ficticio o capital imaginario, esto quiere decir, que con capital real que son nuestros ahorros, ese capital real, se está llevando al sistema especulativo y coadyuva para que la gran cantidad de especuladores en forma de individuos y empresas, sociedades de renta variable, etc., anden especulando, anden comprometiendo estos dineros en la especulación, para ellos tener ganancias independientemente de las comisiones que cobran las AFORES.

Nada más en Septiembre de 2018: AFORES COBRARON 34 MIL MILLONES POR COMISIÓN.

***Lo Tomaron Directamente de las Cuentas de Ahorro para el Retiro.**

***En cambio, para los trabajadores sólo generaron 79 centavos, por cada peso que ahorraron.**

En el sistema de las Administradoras de Fondos de Ahorro para el Retiro (AFORES) ya existen datos que detallan que los futuros pensionados en el mejor de los casos sólo recibirán como pensión entre un 27-35% del equivalente a su último salario, por lo cual la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (CONSAR) propone ahora que se tome el modelo que se aplica en Chile desde el 2008, que consiste, entre otras cosas, en aumentar la edad a los trabajadores para obtener su retiro.

Esta primera parte que hoy se comenta, tiene el objetivo de que se conozca hacia dónde se está apuntando por las entidades financieras, que quieren vender la idea al gobierno en turno, de la necesidad de realizar nuevamente cambios al sistema de pensiones, que afecta a los trabajadores.

El pasado mes de octubre de 2018 la CONSAR (Comisión Nacional del Sistema de Ahorro Para el Retiro), publicó en el Cuaderno de Trabajo número 13, el documento llamado: “Integración de los pilares contributivo y no contributivo en el sistema de pensiones de México: Una mirada al modelo Chileno”.

Recursos Registrados en las Afores
(Cifras en millones de pesos al cierre de febrero de 2019)

Afore	Recursos Administrados por las Afores		Recursos Administrados por Otras Instituciones			Total de Recursos Registrados en las Afores ⁸
	Recursos de los Trabajadores	Capital de las Afores ⁴	Total de Recursos Administrados por las Afores	Bono de Pensión ISSSTE ⁵	Bono de Vivienda ⁶	
	Ahorro Voluntario o Solidario ²	Fondos de Previsión Social ³				
	RCV ¹					

Azteca	80,428.7	197.0	0	658.2	81,283.8	121.8	36,281.6	44,617.6	162,304.8
Citibanamex	610,003.4	8,219.3	0	4,487.5	622,710.1	7,408.4	239,026.5	0.0	869,145.0
Coppel	208,136.0	1,122.3	0	1,633.0	210,891.3	402.8	95,504.7	0.0	306,798.9
Inbursa	118,362.6	1,204.3	0	1,729.8	121,296.6	1,660.7	41,880.8	0.0	164,838.1
Invercap	170,184.3	1,091.1	0	1,377.6	172,653.0	743.0	53,620.3	0.0	227,016.3
PensionISSST E	194,205.4	18,580.4	0	8,302.9	221,088.7	83,969.4	139,985.6	0.0	445,043.7
Principal	226,784.5	2,112.2	0	2,103.5	231,000.2	4,901.8	82,425.6	0.0	318,327.6
Profuturo	494,336.7	9,768.5	0	3,637.6	507,742.8	6,466.2	145,044.0	0.0	659,252.9
SURA	497,270.1	10,399.7	0	3,823.7	511,493.5	6,001.2	177,289.2	0.0	694,783.9
XXI Banorte	686,033.7	19,795.0	65,798.6	5,162.1	776,789.4	10,781.7	241,960.5	0.0	1,029,531.7
Total	3,285,745.3	72,489.8	65,798.6	32,915.8	3,456,949.5	122,457.1	1,253,018.7	44,617.6	4,877,042.9